

# Las Noticias de la tarde

DE

## "EL GRITO DEL PUEBLO"

Vale 2 centavos

Guayaquil, Lunes 13 de Julio de 1903

Año VIII—Núm 3156

EL GRITO DEL PUEBLO publica el servicio de noticias por el CABLE, en sus dos ediciones diarias, antes que ningún otro periódico de la República.

### Comercial

CAMBIOS		
Londres	3 drs. 1/4	\$ 10 10
París	5 francos	02 01
Alemania	4 marcos	01 07
Nueva York	3 " Dollar	02 07 1/2
S. Francisco	3 " Dollar	02 07 1/2
Italia	5 liras	02 01
España	5 pesetas	01 51
Jamaica	3 Lt.	10 10
Paraná	3 " Peso	00 55
Chile	3 " Peso	00 74
Perú	3 " Sol	01 02
Bélgica	3 " Francos	02 01

VENTA DE ORO.

### Ecos de la Prensa

**EL ECUATORIANO.**—GUAYAQUIL. Protesta contra el asalto á la imprenta de "El Tiempo" de Quito y hace la siguiente aclaración.

"El Gobierno por su propio derecho, debe castigar á los asaltantes, y poner ya fin á esas farsas jurídicas, que por casualidad llaman procedimientos en los gobiernos radicales, y de las cuales podríamos citar ejemplos á porfía.

El arma de dos filos que los radicales manejan contra los conservadores, se vuelve hoy contra ellos. La imprenta del Clero fué destruída en Quito por la acción de los periódicos liberales aplaudidores de la fechoría.

Para que se vea la diferencia que hay entre el dios de éstos y el Nuestro, protestamos contra la nueva injuria que acaba de escandalizar á la República, hiriendo brutalmente á los diaristas de *El Tiempo*.

**SEMANARIO MANABITA.**—PONTIFICADO.

Como resultado de los estudios de exploración del Ingeniero del Ferrocarril Provincial, señor Gaston Theoret ha presentado á la Junta tres proyectos para el trazado del ferrocarril hacia Chimbo.

El primer trazado parte del "Compañía" por la ribera del Norte ó derecha del río de Chone; el segundo, parte del "Conchero" por la ribera Sur ó izquierda del mismo río; y el tercero, parte del "Conchero" por el valle de Guano.

La Junta, en atención á la importancia que el Ingeniero aprobó el tercer trazado por ser más corto, en dos leguas, que los otros y por presentar su construcción mayores facilidades y por consiguiente significar vastas economías.

Respecto á las propuestas comerciales para los materiales de obra, el Ingeniero ha hecho tres casas banqueras de Guayaquil, sabemos que serán enviadas en este mes á la Junta, para que ella elija la que mejor le convenga, entendiéndose que la Junta apenas podrá pagar de contado, por ahora, una cuarta ó quinta parte del valor de dichos materiales, y en la casa con la que se haga el contrato abrirá á la Junta indicada un crédito, no menor, á juzgar por el primer pedido, de cien mil sucos. De esta manera se recibirán materiales para la construcción de la obra hasta el año 1905, ó más tarde, y las condiciones de precio serán menores á medida que sea mayor la cantidad de materiales estipulados en el contrato.

**LA UNIÓN.**—Latacunga.

Atendiendo á las informaciones de los principales órganos de la prensa y á los datos suministrados por los concurrentes á la fiesta inaugural del ferrocarril en Guamo, parece que el éxito no ha correspondido al entusiasmo que despertó por toda la Nación por un acontecimiento tan notable. Attribuyese á que hoy en todo acto público, por más importante que sea á la malhadada política de bandería, la primera nota es el personalismo, el que sólo analice al candidato y debida á cualquier falo de hacer, exagerando como portentosos sus hechos y acciones, con fines predictores, y atribuyendo sólo á él toda reforma civilizadora, toda obra de progreso, como si todos los que, representando á los ecuatorianos en las altas esferas políticas, fueran idénticos, no hubieran pasado también un contingente para la realización de tan magna obra.

Cuando veremos que nuestros hombres públicos dejen esa farsa de sus economías y audacia, que de puro machacada la callo ya su ritmo,

### NOTICIAS POR TELEGRAMO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

QUITO

Julio 12.—Recibido á las 9)

El General Plaza, el Ministro de Instrucción Pública y don Luis F. Carbo, concurren a dar a los exámenes de la clase suprema del colegio de los Sagrados Corazones. Salieron satisfechos del desempeño de las señoritas educandas.

—Terminada la licencia que se le concedió, volvió á tomar posesión de la Gobernación el Sr. Teodoro Larrea.

El Sr. Pedro Morales que desempeñó interinamente este cargo, está otra vez al frente de la Jefatura Política del Cantón.

—El comandante Manuel A. Díaz ha sido nombrado instructor del Cuerpo de Policía de esta ciudad.

—"El Derecho" dice que un oficial del batallón Guardia de Honor ha desafiado al señor Timoleón Guevara director de "El Tiempo", por las injurias irrogadas á dicho cuerpo y que el Sr. Guevara no aceptó el desafío.

—Llegó de Latacunga el general Manuel Antonio Franco.

—Las paredes del Hipódromo fueron sometidas á un prueba, haciéndolas soportar gran peso, temiendo que no tuvieran suficiente solidez y que se vinieran al suelo.

—Dispúsose que la tesorería de la Provincia de Bolívar, entregue al colector de los fondos del camino Angoyaca, mil sucos mensuales, hasta completar tres mil.

—Facúltase al Tesoro del Guayaquil para hacer los gastos que ocasiona la remisión á esta del papel sellado pedido por conducto del Banco Agrícola.

—Mandóse satisfacer los sueldos del Sr. Augusto Aguirre, primer secretario de la Legación del Ecuador en el Perú, por el tercer trimestre adelantado del presente año.

—Aprobóse el pago hecho por el Tesoro del Guayaquil al Banco del Ecuador la suma de ochocientos setenta y cinco sucos por el dos por ciento de recargo y cablegramas para reunir cuatro mil libras esterlinas para la revisión de los bonos del ferrocarril.

—Mandóse satisfacer al coronel José Vargas Plaza el valor íntegro de su pasaporte para que marche á la plaza de Guayaquil en comisión urgente.

—Autorízase al Gobernador de Guayaquil para que contrate la colocación de nuevas líneas férreas y la construcción de una ramada para el servicio de la receptoría de sales en Santa Elena, tomando por base el costo del presupuesto formado por el "Señor" de Crédito Público.

—Ordénese despachar libre de derechos de Aduana dos cajas que contienen frascos de suero Yersin, remitidos por el Ministro del Ecuador en París, para la Junta de Sanidad de esa ciudad.

—Nombróse guardia fiscal de Atacames al Sr. José M. Plaza y al Sr. Heracilio Camacho, guarda de la colectoría del Cantón Chimbo, en reemplazo de Luis Montalvo.

### Curiosidades

—La Biblia—entendiéndose en inglés—contiene 9,593,843 palabras, 16 libros, 1184 capítulos y 31,173 versículos, salvo equivocación de quien así lo escribe en un periódico de Boston. La conjunción copulativa "and" (en castellano "y") ocurre 46,377 veces, la palabra "Lord" ("señor") 1,850 y la de "reveland" una, en el salmo III. To-

das las letras del alfabeto, menos la "j" entra en el versículo 21, capítulo 7 de Eze. El versículo más largo de toda la Biblia es el 9.º capítulo 4.º de Ester, 3 el más corto el 3.º capítulo 11.º Evangelio de San Juan.

—La proporción entre los casados y solteros es menor en Hungría que en ningún otro país, contándose entre los primeros el 107 por 1,000 de los habitantes. Portugal figura al otro extremo de la escala, presentando solo 310 casados por cada 1,000 de los solteros.

—En el año 1902 los ingresos del Tesoro húngaro ascendieron á 1,072 millones de coronas, con aumento de 20 millones respecto á los ingresos del año 1901.

—Los gastos se elevaron á 1,111 millones de coronas, ó sean 8 millones más que el año precedente.

—Por consecuencia, el balance del presupuesto de 1902 ha mejorado en 18 millones de coronas con relación al de 1902.



Mr. THIERES

Un nuevo volúmen ha consagrado M. Hanotax al gobierno de Mr. Thiers, insertando correspondencias de la ciudad del ilustre ex-presidente, en las que se aclaran todos los puntos oscuros respecto á la ocupación y liberación del territorio francés.

Júzgase en Francia que de esos documentos se desprende la verdad entera de los acontecimientos y que esta publicación ha sido la que ofrecida que ha podido hacer á la memoria de Thiers su ciudad, desvaneciendo las sombras que enturbiaban algo su gloriosa historia.

### CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PRENSA SUPLENTE AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

Revisión del proceso Kichneff. Berlín, julio 11.—El "Frankfurter Zeitung" anuncia que ha llegado á su conocimiento por la vía de Bucharest, Rumania, el suicidio de un individuo llamado Piser Jewoski, principal capataz de los atentados criminales perpetrados en Kichneff.

El mencionado cabecilla se quitó la vida en esta última ciudad, al enterarse de la llegada del director del ministerio ruso de justicia quien tras por encargo inmediato del emperador Nicolás, la comisión de practicar las más prolíficas investigaciones en los hechos de los escandalosos sucesos que se verificaron en la referida capital de Besarabia.

—Agrega el corresponsal del mencionado periódico que han vuelto á ser capturadas varias personas que habían sido puestas ya en libertad, pero que son moralmente responsables de aquellos acontecimientos.

El mismo periódico dice haber sabido, de otra fuente, que el ex-gobernador von Raaben ha regresado á Kichneff, con el objeto de conseguir que se ponga de acuerdo la colonia hebrea y formule una representación que haga constar que él procedió correctamente en aquella luctuosa fechoría.

### Las pretensiones de la cancillería yankee

Montevideo, julio 12.—El Ministro de los Estados Unidos ha dirigido un oficio confidencial á la cancillería uruguaya, en el cual se queja de la sentencia recaída en el pleito seguido por Casimiro Castro, contra la Compañía neoyorkina de seguros sobre la vida, por lo que la considera injusta y violatoria de las leyes internacionales. Agrega el ministro que desde hace algún tiempo, envió á su gobierno los antecedentes de este litigio.

El juez que intervino en el caso, condenó á la Compañía, en la paga de una fuerte cantidad como indemnización de los perjuicios sufridos por Castro, en la quelella que le promovió el abogado de la Compañía, y en la cual se agrega que Castro ocupábase en extenderle pólizas á personas mortales, con el fin de cobrar después de su muerte las fuertes sumas que representaban los seguros.

El juez en su sentencia expone que, no habiendo sido probados los cargos aludidos, condenó á la Compañía al pago de perjuicios que se le han ocasionado á Castro, el cual es, dicho sea de paso, un tinterillo de profesión.

El expediente ha sido elevado en apelación ante la Corte Superior, y alega la compañía que su abogado procedió sin la debida autorización y que por consiguiente, no se cree responsable de los perjuicios que el procedimiento le haya erogado á Castro.

La compañía en este estado resolvió clausurar su oficio de esta capital; y el abogado que la patrocinaba se dirigió á Europa hace algunos meses y se ha establecido últimamente en la República Argentina.

En el Senado se presentó una interpelación acerca de este incidente y se resolvió pedir los autos al tribunal á fin de estudiar el asunto.

La Cámara no pronuncia aún su veredicto.

### En previsión del desastre

Roma, julio 12.—El rey Victor Manuel ha dado orden que se prepare su recepción en el Quirinal, piensa abandonar su residencia veraniega, en cualquier momento que lo considere necesario, en vista del trance por el que atraviesa el Papa.

### La solicitud de los gobiernos extranjeros

Roma, julio 12.—Siguen llegando mensajes cablegráficos de los gobiernos extranjeros que desean conocer el estado del Pontífice.

Hoy llegaron partes de las cancillerías de Bolivia, La Argentina y el Perú.

### Significativa manifestación del clero alemán

Roma, julio 12.—Anoche se desarrolló en la catedral de San Pedro una escena interesante cuando se celebraba el sermón de los estudiantes alemanes, seguido de los frailes y monjas de esa misma nacionalidad, se presentaron en el templo y se dirijian en procesión para rezar en alta voz frente á los altares, por la salud del Papa.

Los frailes tomaron parte en este religioso concurso y cuando se llegó á los nombres de San Pedro muchos cientos de personas habían enroscado las sienes de la procesión.

Un mozo levantó en alto la imagen del Salvador y á un lado de la entrada arrojándose las monjas, del lado opuesto las frailes y en el centro, los jóvenes estudiantes.

Se oyera de una hora transcurrió sin que se oyera de entre esta masa de devotos otro sonido que la monfona entonación del Oratio nobis, que aboga por completo las notas del coro italiano que cantaba la letanía en el altar viejo.

Al concluir el rosario, salieron los alemanes con sus cabezas inclinadas en actitud de orar.

### La política del Vaticano

Roma, julio 12.—La enfermedad del Papa sigue su evolución ordinaria y en los círculos del Vaticano se crea en la posibilidad de una reacción y que los negocios eclesiásticos volverán á tomar su marcha normal.

El piquete de guardias nobles que había estacionado en la antecámara pontificia ha sido retirado, así como las guardias palatinas que permanecían apostadas en distintos puntos del palacio. Los facultativos manifiestan que el curso de la enfermedad es completamente normal.

Rosini dijo que no se sorprendería si el Papa vive aún unos días, y que el peligro de una muerte repentina depende del estado del corazón, que se encuentra todavía muy debilitado.

Se han producido muchas desavenencias entre los cardenales y prelados del Vaticano en los últimos días que cesó prácticamente la actividad del Papa.

Uno de los mayores conflictos provino del permiso que se le concedió á todo el mundo para entrar al Vaticano y penetrar hasta el patio de San Damasco, pues desde 1870 no se había obtenido con tanta libertad como ahora el acceso al Vaticano.

Al cardenal Oreglia le ha disgustado mucho esta con licencia, por que considera que se debilita la política pontificia en la que se refiere á la usurpación llevada á cabo por el gobierno italiano.

El Barón Mayor de Chaurax, comandante de los guardias suizos, el cual participa de la misma opinión que Oreglia, ha puesto en arresto al capitán Smith porque se ha descubierto que comunicó datos á los periodistas tocante á la enfermedad del Papa.

### Crónica escandalosa

Ayer á las cinco de la tarde, el beato Rogelio Rodríguez escandalizó el barrio con una algarabía frenética y al ser capturado por la policía maltrató á un policía.

El colador número 54 lo condujo preso.

Anoche á las 6 y 1/2 el estator número 218 apretó en la esquina de la calle de 6 de Marzo, al ciudadano Ascención Vilchez por la misma causa.

Anoche, á las 8, Vicente Basurto que se encontraba ebrio, tuvo su altercado con un individuo á quien lo maltrató barbaramente. La policía se paró al agresor y lo condujo á cárcel.

Anoche á las 9, en la calle de Ayacucho, Angel R. Torres, en estado de embriaguez hirió levemente á su mujer en el pecho con un cortaplumas por ociosos.

La referida mujer que se llama Manuela M. Mite rogó desamarrar a su compañero que se encontraba como loco.

Ayer, á las nueve de la mañana, en la calle de Alcedo, trabaron pendencias varios individuos en estado de embriaguez, resultando uno de ellos llamado Efigenio Monserrate con la cabeza rota.

La policía capturó á varios de los escandalosos.

### EL COMODORO SCHEER

Después de los saltinbanquis, los héroes: toda una farsa trágica. El Comodoro Scheer, cuyas barbas basadas en América causan repugnancia á la prensa en general, es, en días de comodoro, uno de los más grandes animales de la marina de guerra. No entiendo de términos militares. Pirata en un *Uranus*, ya por las aguas Antillas deспанpanando barquitos. Aunque está repañado en un artillo, los saca mar afuera y los echa á pique con el personal del barco. Su divina es esa: ¡pechar á pique!... Las barcas de pesca le sirven de balsa para enjayar el tiro de los cañones alemanes. El día que no tiene la ventura de hacer naufragar una barca con los pescadores que la tripulan, se pone malo. Su temperamento, los *cañones* y el sol

del trópico le tienen siempre disparado. Si no hay en el horizonte un inofensivo barco a quien dispararle un obús, se lo dispara a Puerto Cabello. ¿Que por qué? Por aquí. Si le piden explicaciones, contesta:

Yo creí que habían entrado cuatro soldados en el fuerte. Me equivocó.

—Eran cuatro turistas, de los cuales mató usted tres, y el cuarto no pasará de esta noche.

—¿Qué lástima! . . .  
Y se echa al colete unos cuantos copales, y sale de estampía a ver si tropieza y despanpana una barca de pesca.

Este barbarote, digno émulo del otro que fué a Pekín a ensartar chinitos en la punta de las bayonetas y destrair maravillas del arte, es un argumento verdaderamente aplastante contra la guerra moderna. Ya se es cruel porque sí, no por exigencias del enemigo, y se es tanto más cruel con él cuanto más insignificante resulta.

Jefes así desbarran una marina. Inglaterra fusiló a varios oficiales de su ejército que fueron crueles con los boers. Alemania tiene ante el mundo la obligación moral de fusilar al Comodoro Scheer, ó de hacerlo ingresar en una marina turca a las órdenes del asno Abdal-Hamid.

LUIS BONAFOLX

## Medidas preventivas

### CONTRA LA INVASIÓN BUBÓNICA

La Presidencia de la Junta de Sanidad, ha solicitado la liberación de derechos de 500 frascos de inyecciones de suero Yersin y 4 germinales, destinado todo al servicio de la Junta, que han sido remitidos por el señor Ministro del Ecuador en Paris.

## PUERTO

### SALIDA DE VAPORES FLUVIALES

Para el martes 14 de julio  
El Nobol, para Daule a las 7 a. m.  
El Scire, para Babahoy, Curisol y Catarinas a las 7 de la mañana.  
La launcha Julia, para Samborondón, Recreo, la Flora y Mantano a las 8 a. m.  
El Ecuador, para Babahoy, con transbordo a Catarinas a las 8 a. m.  
El Pl. híncha, para Babahoy, a las 8 a. m.



ÉDNR

## Estreno del

### GRAN TEATRO OLMEDO

#### MIERCOLES 15 DE JULIO

—La Gran Compañía del—

### VERDADERO DIABLO Y

### LA MUJER QUE VUELA

15 v 2812 Jul 7

## CRONICA

### Hijo que roba a su padre

Hoy, en la mañana, fué reducido a prisión el joven Humberto Abendaño, sindicado de haber distribuido de cuatrocientos sueros que su padre el señor Gregorio Abendaño le dió para que hiciera un pago en la oficina del señor Geo. Chambers.

### El naufragio de la barca

Maria Luisa  
Consulado del Perú.—Guayaquil Julio 10 de 1903.—Señor Gobernador: Cumplo el deber de comunicar a Ud. que acabo de tener noticia particular, pero de carácter fidedigno, de que, ha naufragado la barca peruana *Maria Luisa* en los bajos de "Punta Arenas" precisamente sobre los despojos de la *Concepción*.

En emergencia tan angustiosa, apelo al favor de Ud., solicitando se digno procurar que el cruce de guerra *Copacabana*, que según informes debe encontrarse en lugar próximo de la costa, preste a la embarcación naufragada, los auxilios que necesite para salvar cuanto se pudiere.

Me asiste la fundada confianza de que Ud. atenderá benevolamente esta urgente petición, por lo cual me anticipo a expresarle mis mayores agradeci-



ACOBIA DEL PAPA

(POR EL CABLE)

Roma, julio 13.—Como han circulado muchas descripciones fantásticas de la habitación en que permanece Su Santidad, se han obtenido de uno de los sobrinos los datos más verídicos.

El cuarto es amplio, alegre y bien ventilado. Las paredes ostentan colgados de seda de un color verde pálido con bordados de oro.

Los rayos del sol penetran por una gran ventana, y una cortina de grandes dimensiones divide la habitación en dos partes. Esta cortina se tiene levantada y en la sección de la derecha se ve un angosto catre de bronce cubierto con una colcha de damasco encajonado. En la cabecera de la cama, hay una imagen de la Virgen y además una fuente de agua bendita.

En el medio de la pared vecina, hay un imponente crucifijo que llega desde el techo hasta el piso.

Al pie del catre hay un escritorio de nogal; y del otro lado de la cortina se vé el famoso sillón del Papa.

El aspecto de la habitación es

mientos unidos a las muestras, siempre manifiestas, de muy especial y atenta consideración.

Dios guarde a Ud.

Luis F. Roca y Bolaña

—Inmediatamente la Gobernación se dirigió por cable a Salinas, con el objeto de preguntarle cuando podría salir de allí, á que contestó el cablegramasiguiente: Salinas.—Gobernador.—Guayaquil.

El 17 del presente estará en esa, dejando el faro completamente refaccionado.—Comandante "Cotopaxi".

M. A. Calderón.

En vista de esta respuesta, la Gobernación ha oficiado al señor Consúl, manifestándole que no puede servirle en esta ocasión por estar en omisión urgente del servicio el buque solicitado.

En la mañana de hoy, llegaron á bordo de la balandra *Floreante*, el capitán Luis Panceva y nueve tripulantes de la barca peruana *Maria Luisa* que se ha ido á pique en los bajos de Punta Arenas.

### Telegramas

Anoche, habían telegramas rezagados en la oficina telegráfica, para las siguientes personas:

Gregorio Ojeda, Rosa Vela, Ricardo Cornejo, Francisco Cantos, Rosario Delgado, María de la Cruz Castillo, Emilia Torre, Pablo Cosma Pareja, Juan Manzanola, Jacinto Ramirez, Ignacio Sánchez.

### El incendio de esta madrugada

En la madrugada de hoy, á las tres y media, tocaron arrebató las campanas del Cuerpo de bomberos y las de los templos. El fuego se había declarado en una parte exterior de la casa del señor Víctor Ríos situada en la calle de Chile intersección Balo.

Las primeras bombas que llegaron al lugar arrojado fueron la Bolívar N° 10 y el Ecuador N° 16, las que sofocaron el fuego.

El incendio ha sido intencional, pues la parte arrojada fué una pared de la planta baja que da á la calle de Chile.

En menos de ocho días se han declarado tres amagos de incendio en el barrio expresado, y todos causados por manos criminales.

Es llegado el momento de que la Intendencia de policía dite las medidas más eficaces á fin de descubrir el autor ó autores de tan criminal atentado.

El celador de O. y S. N° 313 fué el primero que distinguió la llama.

Tribunal de Cuentas

Cuentas presentadas al Tribunal del ramo en esta ciudad, durante Junio del año corriente.

Administración de la Aduana de Esmeraldas.—Marzo 13 á Diciembre 13 de 1902.—Cargo del Interventor Francisco Eledio Cervantes M., presentado por L. Monte Hermoso.

—Tesoraría Municipal del cantón Babahoyo.—Octubre 31 á Diciembre 31 de 1899.—Manuel Antonio Franco C.

en extremo sencillo, habiéndose relegado escrupulosamente toda ostentación de lujo.

Una de las mayores dificultades que experimentan las personas encargadas de la asistencia de Su Santidad es evitarle que hable demasiado. Causan sorpresa la diversidad de impresiones que reciben quienes se interesan por la salud del Papa, pues cada uno interpreta las cosas según el temperamento que les es característico.

Por ejemplo al abandonar el cardenal Ferrah la habitación del enfermo dijo: "El Santo Padre se encuentra casi convaleciente, y pronto lo veremos nuevamente paseando en los jardines del Vaticano."

Por su parte el cardenal Segna manifestó su opinión con esta lacónica frase:

"Nuestro amado Pontifice está perdido."

Y por su lado el cardenal Cretoni, exclamó: (Quién sabe si morirá!) (Todavía hay esperanza de que mejore!)

—O—

—Colecturía Fiscal de Babahoyo.—Ene 1° á Mayo 31 de 1899.—Manuel Antonio Franco C.

—Colecturía Fiscal de Esmeraldas.—Abril 2° á Diciembre 20 de 1902.—Juan Antonio Checa.

—Tesoraría de la Junta Constructora de Obras del Puerto de Cayo.—Marzo 1° á Octubre 30 de 1901.—José Joaquín González.

—Tesoraría de Hacienda de Los Ríos.—Junio 9 á Julio 19 de 1899.—Manuel Antonio Franco C. y José Tomás Ampuero, Tesorero é Interventor respectivamente.

—Captura de un estafador

Hoy á las ocho de la mañana, en la calle del Tamarindo fué capturado el famoso ladrón Jacinto Alvarado (o) Pechiche. Este individuo en dos pasados empeñó por 12 sueros en la pulpería de José Lizáro Becerra situada en la plaza de la Concepción, el cheque letra A. C. N° 1586 por valor de 110 sueros contra el Banco del Ecuador y que tenía falsificado como girador la firma del señor J. Sánchez Bruno.

En la primera Comisaría de O. y S. se instruye el juicio correspondiente.

### Amago de incendio

A las 11 y 50, se tocó á incendio oportunamente todo el Cuerpo de Bomberos en movimiento.

La alarma provino de haberse visto salir humo del cuarto de Orfilia Angles, casa de Matamoros, calle de Municipalidad y Boyacá, N° 105, que resultó ser de un librero que prendía para sus quehaceres.

Para las averiguaciones fué llevada á la Policía la nombrada Orfilia, y el brasero causa de la alarma.

### Efemérides Universales

Tal día como hoy y en los años que á continuación se expresan, tuvieron lugar los siguientes acontecimientos:

1615.—Gran concierto musical de Dresde en el que tomaron parte 1800 ejecutantes.

1870.—El Concilio del Vaticano, establece el dogma de la infalibilidad del Papa en los asuntos de Fé y de Moral.

1882.—Se inaugura en París el nuevo hotel de Ville.

1924.—Canonización de Santo Domingo Guzmán.

1828.—Félix Calisto Miranda y Suárez, es consagrado obispo de Cuenca.

1856.—Es nombrado Presidente de la República el general Francisco Robles.

1870.—Es elegido Presidente de Venezuela el general Guzmán Blanco.

1839.—Tratado del Ecuador con Estados Unidos.

# SASTRERIA LOMBEIDA

Hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado á la 2ª cuadra de Clemente Ballén N° 47. Mayo 19-180 v.-2430

TALLER DE EBANISTERIA

DE J. MANUEL TORRES

Trabajos de última novedad, en muebles y demás obras correspondientes al ramo.—Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Ballén. 90 v. 2543 Mayo 18

## ★ ROBILLOT ★

### El mejor COGNAC que se conoce

### Al alcance de todas las fortunas

#### DE VENTA EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

180 v 2557 Febrero 7

1834.—Revolución en Quito, contra el general Flores, á favor de Valdivieso.

1863.—Motín de Nueva York con motivo de la *guinta*.

1874.—Atentado contra la vida del príncipe Bismark.

1898.—Combate naval de Santiago de Cuba, en el que perece heroicamente la escuadra de Cervera.

112.—Muere en el martirio el Papa San Anacleto.

572.—Muere el Papa Juan III.

1793.—Muere en París Juan Pablo Marat.

1808.—Nace en Francia el mariscal Mac Mahon.

1842.—Muere Fernando Felipe, duque de Orleans.

1884.—Muere en Guayaquil, Vicente S. Luque, distinguido funcionario público.

—El total de las multas impuestas en el día ascendieron á \$ 7.

—Se distribuyeron 50 pldoras de estricnina para los perros que vagan por las calles.

—Se incineraron 38 perros que fueron muertos en el día de ayer.

JOSE TOMAS VARGAS

ABOGADO

Calle de Pichincha, intersección Luque

N° 113

Horas de oficina de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.—Consultas gratis á los pobres,

30 v 2765 Junio 29 T

## Restaurant Roma

Calle de Boyacá y Luque

El mejor en su servicio

Comida á la carta

Cocina á la francesa é italiana

Vinos y licores de todas clases

Precios reducidos al alcance de todos

Se recibe pensionistas!!!

Se admite pensiones á domicilio.

Proprietarios, BANCHINI & C°

90 v 2542 Junio 13 T

LA VIOLETA

DE ELIAS PAEZ Y C°

Calle de Pedro Carbo entre Luque y la Plaza Rocafuerte

Se componen relojes de Repetición, cronómetros, cronógrafos, manómetros, cajas de demisic, etc. etc.

Se trabajan alhaj 5, segrah, dorra y plata.

Surtido de relojes de pared, bolsillo y mes, collares y muchos rituales de gran novedad. La casa cuenta con un joyero competente en el ramo.

Se garantiza el trabajo por un año. Se compra oro y plata.—Teléfono 338.

M. y T.—30 v.—N° 2605.

LA PERLA

DE BRUNO ZABALA G,

MALECON 161

Acaba de recibir máquinas de mesa, gabinete legítimas de Singer.

30 v 2732 Jun 23 T M

SOLAR EN VENTA

En la calle de Colón 54, cuadra norte, mide 12.40 metros de frente por 44.20 de fondo. Se da por morneros en esta imprenta.

30 v alt 2710 Jun 18 M T

AL COMERCIO

Participo que he trasladado mi oficina á Guamo, donde seguiré recibiendo las órdenes que se dignen impartirme.

Teodoro Quiroa.

30 v 2756 Jun 27 M T alt.

A LOS AGRICULTORES

Un entusiasta cultivador de cacao, con buenas referencias, ofreció sus servicios como sembrador. En esta imprenta se dará razón.

30 v 2719 Jun 19 TM

Extranjero

Un caballero francés que posee á Idios, desea encontrar colocación como contador ó vendedor ya sea en el comercio de esta plaza ó en una hacienda.

Tiene buenas referencias.—Dirigirse Hotel Paris N° 23, bajo iniciales G. P.

15 v—284.—Jun 10

TALLER DE ENCUADERNACION

DE GABRIEL C. TERAN

Se ha trasladado á la calle de Chile, entre Luque y Aguirre, bajos de la casa del D. Manuel Tama, donde le será grato atender á su numerosa clientela.

15 v 2740 Jun 24 MT